
No.210
令和７年２月定例会号
2025年５月１日発行

２月定例会
令和７年度入間市一般会計予算など
33の議案等を審議	 P. 	2

令和７年度予算の内容をチェック	 P. 	3
14名が一般質問	 P. 	7
新しくスタートした
　22人の議員を紹介します！	 P.14

いるま
市議会

注目注目



■全会一致の議案等

■賛否が分かれた議案等

議案等番号 件　　名

自由民主党入間市議団 公明党
入間市議団

日本共産党
入間市議団
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市長
提出
議案

23 令和７年度入間市一般会計予算 ○ ○○議
長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ 15 4 原案

可決

24 令和７年度入間市国民健康保険
特別会計予算 ○ ○○議

長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ 16 3 原案
可決

○：賛成　　×：反対　　欠：欠席　　退：退席

令和７年２月

定例会
1月29日〜２月27日

会期30日間

議 決 結 果

「令和７年度入間市一般会計予算」など
33の議案等を審議

▶市長提出議案　30件

▶委員会提出議案　３件

	 専決処分……２件　　条例	……10件　　一般議案……２件
　令和６年度補正予算……8件　　　令和７年度予算……８件

議案等番号 件 　 　 名

市

長

提

出

議

案

1 専決処分の承認を求めることについて（令和６年
度入間市一般会計補正予算（第６号））

2 専決処分の承認を求めることについて（令和６年
度入間市一般会計補正予算（第７号））

3 組織機構の見直しに伴う関係条例の整備に関する
条例

4 入間市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に
関する条例等の一部を改正する条例

5 刑法等の一部を改正する法律等の施行に伴う関係
条例の整理に関する条例

6 入間市手数料条例の一部を改正する条例

7 市長、副市長及び教育長の給与等に関する条例の
一部を改正する条例

8 入間市一般職の職員の給与に関する条例等の一部
を改正する条例

9 入間市一般職の職員の給与に関する条例等の一部
を改正する条例

10
入間市移動等円滑化のために必要な特定公園施設
の設置に関する基準を定める条例の一部を改正す
る条例

11 入間市児童福祉審議会条例の一部を改正する条例

12
入間市水道事業の布設工事監督者の配置基準及び
資格基準並びに水道技術管理者の資格基準を定め
る条例の一部を改正する条例

13 市道路線の廃止について（市道Ｄ２５７号線ほか
１路線）

議案等番号 件 　 　 名

市

長

提

出

議

案

14 市道路線の認定について（市道Ｄ２５７号線ほか
２路線）

15 令和６年度入間市一般会計補正予算（第８号）

16 令和６年度入間市国民健康保険特別会計補正予算
（第２号）

17 令和６年度入間市後期高齢者医療特別会計補正予
算（第２号）

18 令和６年度入間市介護保険特別会計補正予算（第
３号）

19 令和６年度入間都市計画事業入間市駅北口土地区
画整理事業特別会計補正予算（第３号）

20 令和６年度入間都市計画事業扇台土地区画整理事
業特別会計補正予算（第３号）

21 令和６年度入間市水道事業会計補正予算（第２号）

22 令和６年度入間市下水道事業会計補正予算（第２
号）

25 令和７年度入間市後期高齢者医療特別会計予算

26 令和７年度入間市介護保険特別会計予算

27 令和７年度入間都市計画事業入間市駅北口土地区
画整理事業特別会計予算

28 令和７年度入間都市計画事業扇台土地区画整理事
業特別会計予算

29 令和７年度入間市水道事業会計予算

30 令和７年度入間市下水道事業会計予算

議案等番号 件 　 　 名

委員会
提出
議案

1 入間市議会の議員の議員報酬等に関する条例及び入間市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例

2 入間市議会の議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例

3 入間市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例
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※黒色の比率は全体構成比率を、青色の比率は前年度比増減率を示しています。
※表またはグラフ中の数値は、表示単位未満四捨五入のため、積み上げた数値とその合計値は一致

しない場合があります。

令和７年度　予算の内容をチェック！

自主財源243億1920万4千円（54.0％）　依存財源206億9079万6千円（46.0％）
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その他の内訳
分担金及び負担金、　使用料及び手数料、
財産収入、寄附金、　利子割交付金、
配当割交付金、　環境性能割交付金、
株式等譲渡所得割交付金、　地方消費税交付金、　
ゴルフ場利用税交付金、　法人事業税交付金、　
国有提供施設等所在市町村助成交付金、　
地方特例交付金、　交通安全対策特別交付金

219億6,692万3千円
39.72%

28億4,534万3千円
5.14%

6億円
1.08%　　

12億3,770万5千円
2.24%

3億1,254万6千円
0.57%

30億3,000万円
5.48%

87億6,898万2千円
15.85%

35億6,865万7千円
6.45%

75億2,430万円
13.60%

54億5,554万4千円
9.86%

市税 繰入金 繰越金 諸収入 地方譲与税 地方交付税 国庫支出金 県支出金 市債 その他

市民１人あたり：15万 3,169 円
１世帯あたり：32万 1,013 円

市税負担額

令和５年度
令和６年度
令和７年度歳入

総額553億1,000万円

＋1.76%

＋6.66%

0%

＋4.75%

－7.65%

＋3.41% ＋12.48%

＋5.97%

－4.47%

＋48.83%

自主財源277億7,151万5千円（歳入全体の50.21％）依存財源275億3,848万5千円（歳入全体の49.79％）一般会計

特 別 会 計
予算額 前年度比増減率

国民健康保険 １４０億３，２８９万９千円 －２．１％
後期高齢者医療 ２７億１，２５４万８千円 ＋１．５％

介護保険 １２３億７，３９０万円 　 ＋１．２％
入間市駅北口土地区画整理事業 １３億４，０００万円 　　－２２．３％
扇台土地区画整理事業 ３億　　３４０万円 －２８．７％

総　　　額 　　　３０７億６，２７４万７千円 －１．９％

公 営 企 業 会 計
予算額 前年度比増減率

水道事業 ４４億５，２５１万４千円 －６．２％
下水道事業 ３５億　　３００万９千円 －０．２％
総　　　額 ７９億５，５５２万３千円 －３．６％

3いるま市議会だより
令和７年２月定例会号



240

230

220

210

200

190

180

170

160

150

140

130

120

110

100

90

80

70

60

50

40

30

20

10

0
（億円）

その他の内訳
議会費、　労働費、　農林水産業費、
商工費、　消防費、　諸支出金、　予備費

98億1,437万4千円
17.74%

226億4,842万7千円
40.95%

39億8,961万1千円
7.21% 34億9,908万1千円

6.33%

90億466万4千円
16.28%

36億8,629万8千円
6.66%

26億6,754万5千円
4.82%

総務費 民生費 衛生費 土木費 教育費 公債費 その他

市民１人あたり：38万 5,661 円
１世帯あたり：80万 8,271 円

歳出
総額553億1,000万円

令和５年度
令和６年度
令和７年度

＋38.41%

＋6.19%

－2.38% －26.91%
－0.61%＋2.65%

＋17.45%

令和７年１月１日現在	　人口143,416人　世帯68,430世帯一般会計

　令和７年度の一般会計予算は、前年度対比8.0％増の553億1,000万円となり、市長から施政方針として、以下の
趣旨の提案理由が説明されました。
　歳入では、社会情勢や経済指標などから勘案し市税を増額で見込みましたが、一般財源の大幅な増収が見込めない
ことから、適債事業には市債を最大限活用するとともに公共施設整備基金の活用を図り、それでもなお不足する財源
は財政調整基金からの繰入により対応しました。歳出では、「第６次入間市総合計画・後期基本計画」に基づく事業、

「第２期入間市まち・ひと・しごと創生総合戦略」のテーマである「元気な子どもが育つまち」を目指す各種事業、
また「入間市SDGs未来都市計画」に掲げた取組、「入間市公共施設マネジメント事業計画」に基づく事業など、 
持続可能な市政運営を見据えた未来共創のまちづくりを進めていくための予算としました。

　入間市公共施設マネジメント事業計画に基づき、耐震性
能を満たしていない市庁舎A・B棟は敷地内に新庁舎を整
備の上除却し、C棟は改修を行うもの。令和７年度は令和
６年度に引き続き、新庁舎の建設工事等を行う。総事業費
には、設計施工・
維持管理運営・コ
ンストラクション
マネジメントを含
む。

（令和４年度から
の継続事業）

＼令和７年度の事業をピックアップ！／

　入間市立学校給食センター新築工事基本・実施
設計に基づき、新たな学校給食センターの建設工
事を進めるもの。
（令和６年度からの継続事業）

新庁舎等整備事業
令和７年度予算　29億9,539万9千円

（総事業費　111億1,049万円）　
総務費

学校給食センター建設工事
令和７年度予算　29億2,688万7千円

（総事業費　43億6,664万5千円）　
教育費

新庁舎棟完成イメージ図 学校給食センター完成イメージ図
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市 民 フ ォ ー ラ ム
　費用対効果に疑問があるシティプロモー
ション推進。お茶テラスなどが計上されて
いる。平成元年に竣工した野田中学校を使
わずに、総工費３７億円で西武中学校校舎を
建て替える。税金の使途を変えることによ
って、市民の生活に寄与する新規の施策が
打ち出せるとともに、既存の施策の見直し
も少なくなる。
　足の確保のない分館廃止や、目途が立た
ない駅前側留保地活用での市民会館整備が
前提となっている。５年１０年先の入間市は、
活力をなくした地域と文化の潤いのないま
ちになる。

一
般
会
計
討
論

日本共産党入間市議団
　３３年ぶりとなる高い水準の賃上げを実現
したと国を称揚しているが、実質賃金は
０.2％の減でありそれを裏付けるように個人
消費も4〜6月期、2０１5〜2０24年までで3兆
円減少。希望的現状認識に基づいた政策は
市民の命と暮らし重視の予算とはなってい
ない。反対の理由は①新庁舎整備事業では
事業費の削減を②地区センター事業では4
分館の存続を③入間市駅前側留保地の開発
事業では市民要望の公園と市民会館の耐震
化による早期活用を④要援護高齢者等タク
シー券の廃止撤回⑤老人福祉センターやま
ゆり荘の存続。市民重視の施策を求め反対。

一
般
会
計
討
論

令和７年度一般会計・特別会計の予算
について、賛成・反対の討論をしました。
各会派の討論の概要を報告します。

討論の詳しい内容は、市ホームページの
「会議録検索」ページでご覧いただけます。
（本定例会の会議録は次回定例会開会まで
に掲載する予定です）

討 論

み ら い の 会
　令和７年度一般会計予算案は、55３億１,０００
万円で、当初予算としては過去最大規模。
　「コミュニティ活動の推進」、「児童生徒
の安心・安全確保の充実」、「こども・子育
て支援の充実」、「母子保健施策の推進」を
重点施策として多くの事業が計上されてお
り、また、物価高騰や賃金上昇などの影響
により、行財政運営が強いられると思うが、
杉島市長のリーダーシップのもと、必要な
予算の適切な措置による「元気なこどもが
育つまち」の実現に期待し、議案第2３号令
和７年度入間市一般会計予算案に対する賛
成の討論とする。

一
般
会
計
討
論

公 明 党 入 間 市 議 団
　歳入では、市内事業者の育成・振興にも
つながるふるさと納税に専任職員を配置頂
くなど評価。今後はクラウドファンディン
グ型ふるさと納税にも期待。
　歳出では、未来を見据えたＤＸ化、ＧＸ化の
ほか、行財政改革に取り組む点は概ね評価。
なお人口減少対策に逆行する小学校の統廃
合はより慎重な検討を要望する。また、高
齢者等福祉サービスの縮小の際には、影響
を受ける人にその後の追跡調査を要望。
　未来志向であると共に足元も直視して頂
き、誰一人取り残されない、心ある市政と
なるよう要望し、賛成の討論とする。

一
般
会
計
討
論

自由民主党入間市議団
　令和７年度一般会計予算案は55３億１,０００
万円で、当初予算としては過去最大の規模。
持続可能な市政運営を見据えた未来共創の
まちづくりを進めていくための予算と理解。
新庁舎等整備事業ではＤBO手法のメリット
を活かした計画遂行を期待。新産業用地創
出事業、西武地区中学校整備事業、学校給
食センター更新事業等、いずれの事業も第
６次総合計画・後期基本計画の推進に向け
た適切な取組であり、必要不可欠な事業。
市民・事業者の声に真摯に耳を傾け、共に
考え、共に行動し、未来共創のまちづくり
の推進が図られることを期待して、賛成。

一
般
会
計
討
論
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入間市マスコットキャラクター
「いるティー」

日本共産党入間市議団

（国民健康保険特別会計）
　令和９年度からの県内の保険税水準の準
統一に向けての取り組みを、持続可能な医
療制度の確立を目指すことと同一視するこ
とは「高すぎる国保」を「払えない国保」
にしてしまう恐れがある。令和６年度から
は２方式となり、医療給付費分の均等割の
２万円から３万５千円、後期高齢者支援金
等分の１万円から１万６千円、介護納付金
１万３千円から１万６千円への値上げが重
くのしかかって来ている。払いたくても払
えない被保険者が大勢いる。給料や年金か
らの厳しい取り立ては生活再建を困難にす
る。資格証明書・短期保険証の発行は受診
抑制から手遅れ死亡にも繋がっている。払
える国保とするために引き続き一般会計か
らの繰り入れを行い、全国知事会等が求め
ている１兆円の国費投入をこれまで以上に
強く国に求めるべき。

特
別
会
計
討
論

自由民主党入間市議団

（国民健康保険特別会計）
　国民健康保険は、国民皆保険制度の中核
を担い、地域医療の確保や地域住民の健康
の維持増進に寄与している。
　令和７年度予算は、総額１4０億３,289万９
千円、前年度対比2.１％の減額となっており、
団塊の世代の後期高齢者医療制度への移行、
被用者保険の適用拡大などによる被保険者
の減少が主な要因であるとのことである。
　歳入においては、国民健康保険税が前年
度に比べ5.１％の減額が見込まれており、こ
れも被保険者の減少が大きな要因とのこ
と。歳出においては、一人当たり医療費の
年々の増加が、厳しい国民健康保険事業運
営の根底にあるものと推察される。
　引き続き医療費削減に向けた保健事業を
積極的に展開するとともに、国や県に対し
て、更なる財政支援を求め、被保険者の負
担を抑えるよう努めることを要望し、賛成。

特
別
会
計
討
論

公 明 党 入 間 市 議 団

（国民健康保険特別会計）
　国民皆保険制度の基礎となる国民健康保
険を持続可能な保険制度にするため、平成
３０年度より都道府県単位の運営となる。国
の被用者保険制度拡大等により、国保被保
険者数は大幅に減少し、更に厳しい財政状
況となっている。歳入は昨年度より2.１％減
の１4０億３,289万9,０００円。そのうち、担当
課の努力により、医療費適正化に関わる補
助金の増額は評価。国保財政の安定化に不
可欠となる国からの財政的支援を求める要
望書や陳情書の提出を継続的に実施され、
その努力に感謝する。今後、予防医療とし
て特定健診・がん検診の日曜健診の推進・
受診勧奨手法の研究、医療費抑制として多
重受診・頻回受診の抑制、ジェネリック医
薬品の利用率向上、糖尿病抑制に微量アル
ブミン検査導入等あらゆる対策を検討し、
安定した国保運営を要望し賛成とする。

特
別
会
計
討
論

6 いるま市議会だより
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入間市の魅力発信・
建武橋の進捗・通学区域

質　問　自治体のSNS活用は、地域の魅力
を発信する手段として注目を集めている。
本市も４種類のSNS発信をしており、その中
でYouTube短時間動画配信に季節の行事、健
康に関する情報発信を求める声がある。ま
た、LINEスタンプの他に絵文字の導入を希
望する市民の声もある。導入の検討を伺う。
企 画 部 長　短時間動画の配信と絵文字の
導入実施の可能性について、予算面や人員
体制も含め、庁内で慎重に研究を進める。
質　問　「いるティー」グッズは、本市と
連携をしている入間市観光協会が商品開発
をしている。ぜひ市民の意見・要望を取り
入れた、魅力的な商品開発の実現を伺う。
環境経済部長　作成するにあたり、発注
数によっては高額となる場合もあるため費

用対効果を十分に検討、確認し進めていく。
質　問　横断函渠（トンネル）は通学路と
なっている為、幅員拡幅後は歩行者の安全
確保が重要である。整備状況、対策を伺う。
都市整備部長　幅員は３mから４mへ拡
幅、歩行者の安全確保には、対策が必要と
認識。詳細は今後、地元自治会等と協議し
ていく。
質　問　部活動の有無により指定学校外就
学は可能か。各校の部活動の確認方法は。
教 育 長  面談等を経て相談は可能。各学
校のHP又は市公式HPにて表示を検討する。

入間市公式マスコット
キャラクター
「いるティー」

建武橋下の横断函渠

古仲　リカ　議員

パーパス、
いるティーアニメ

質　問　パーパスを提唱して２年になるが、
市民、職員等の関係者がまち創りを通じて
「原風景」を共有するまでに至っていない。
　瀬戸内市では、「人と自然がおりなす　
しあわせ　実感都市　瀬戸内」というパー
パスのもと、地域資源、産業、課題と取組
みなどを一つの冊子にまとめている。入間
のパーパスは方向性を示せているか。
市　長　入間のパーパスは方向性を示して
いると自信をもって言える。市民が思い浮
かべる未来の原風景は人それぞれで良い。
質　問　たくさんの食べ残し、水の出しっ
放しなどをした家族や子供をいるティーが
危険な相撲の技で投げ飛ばす、そんなアニ
メが公開して１０日も経たずに公開中止とな
った。市民に違和感を与え、相撲愛好者に

迷惑をかけ、製作費2７5万円が無駄になっ
た。経緯と責任の総括が必要では。
市　長　アニメは高評価を受けたが、一部
のご意見を配慮し公開中止とした。
質　問　シティプロモーションは、地域住
民の愛着を育むとともに、外に対して市の
アピールをしていくもの。この数年効果的
な取組みがない。未来共創推進室だけでな
く庁内及び市民の関与が必要では。
市　長　これからも、未来共創推進室が中
心となって取り組んでいく。

令和 5年 5月広報いるまでの
パーパスの説明

野口　哲次　議員

QRコードから、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

※質問・答弁内容は質問者本人が要約しています。
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に一定の効果。保育士のスキルアップやモ
チベーションの向上で全体的な保育の質も
向上。今後も研修や指導者育成に注力する。
質　問　未来の原風景の共創への道標は。
市　長　経常収支比率が厳しい中、財政再
建に向けて、いるまドック、公共施設マネ
ジメント、稼ぐ市役所に取り組む。循環型
経済と脱炭素社会の実現に向けた手段であ
るＧＸの取組の加速で未来投資へ。市の状況
や考えをより多くの方々に認知、共感して
もらえるよう取り組んでいく。

福祉避難所・扇台土地
区画整理事業について

「実践を想定した実効性のある」
令和６年度防災訓練の様子

森林・狭山茶・発達支援・
循環型経済の体制
双木		小百合　議員

内村　忠久　議員

サーキュラーエコノミー
への移行：環境省HP

アサギマダラ（蝶）と
ヒヨドリバナ

QRコードから、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

質　問　令和６年度防災訓練の総括は。
危機管理安全部長　市民参加型の避難所
開設・運営訓練に重点を置き実施。地域で
お互いを助け合う共助が欠かせない為、訓
練を通じて防災意識を高め知識や行動を身
に付けておくことが重要。共助による避難
所開設、運営を行う事が出来る体制構築を
早期に確立することが課題となっている。
質　問　その具体的な解決策は。
危機管理安全部長　様々な場面で共助の重
要性を周知し、避難所運営図上訓練、実動
訓練等への参加を頂き、体制構築を図る。
質　問　福祉避難所の数と受け入れ体制は。
福 祉 部 長　協定による福祉避難所は１9施
設（市所管施設２ヵ所含む）であるが、
各施設と協議は進んでいない。対象者への

情報提供も出来ていないことは課題である。
必要性は十分認識している。具体的な期限
を定め、課題の解決に取り組んでいく。　
質　問　扇台区画整理事業進捗状況と課題。
都市整備部長  街路築造工事約46.4％、建
物移転約３9.4％、総事業費ベースで46.9％の
進捗。事業の長期化が課題である。
質　問　扇台土地区画整理の今後の見通し。
都 市 整 備
部 長 　

「玉突き換
地方式」か
ら「中断移
転方式」へ
の見直しな
ど整備計画
を 再 検 討
し、早期の
事業完了を
目指す。

質　問　森林管理とアサギマダラ飛来地整
備等による加治丘陵魅力向上の課題と研究。
都市整備部長　ナラ枯れ等森林管理の残
置材活用は課題。動植物への関心から森林
管理活動への興味につながる可能性もある。
ネイチャーポジティブに取り組む企業との
官民連携による持続的な管理手法を研究。
質　問　狭山茶のブランド力向上の展望は。
環境経済部長　歴代・若手茶業者の努力
と成果による狭山茶の多彩な魅力と認知拡
大のための事業を展開。R７.大阪・関西万博
参加で世界へ発信する。茶農家の持続可能
な経営組織体制の構築と官民連携を支援。
質　問　公立保育所のCLM進捗状況と展開。
こども支援部長　試験的導入以来５年間、
特性に応じた支援によりこどもたちの成長

※質問・答弁内容は質問者本人が要約しています。8 いるま市議会だより
令和７年２月定例会号



こどもまんなか社会に
向けた公民館の役割

闇バイトから若者を
守る

東金子地区センター

空調ベストの着用で熱中症対策を

末次　正　議員

吉田　賢一　議員

QRコードから、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

質　問　報道では、闇バイトの検挙者の内、
半数がSNSからの応募とのこと。本市の闇
バイトの実態を問う。
危機管理安全部長　捜査情報のため警察か
らの情報提供は受けていないが、危険性の
周知が重要であることは認識する。
質　問　闇バイト関連の逮捕者の約８割が
１０代〜2０代。ネットリテラシーの向上が急
務。「二十歳の集い」等で闇バイト防止啓
発動画を上映しては。
こども支援部長　関係部署と連携し検討。
質　問　中学生等のゲーム世代向けに教育
プログラムが公開され、中学校での活用が
進んでいる。本市でも採用すべきでは。
教 育 部 長　教育プログラムの効果は認識
する。今後研究を進める。

質　問　避難行動要支援者制度の周知を図
りつつ、携帯番号を「同意者名簿」に登載
することで、携帯の位置情報から安否確認
を迅速に行うことが可能となった。この制
度を活用するための本市の課題を問う。
危機管理安全部長　被災を経験した自治体
などの意見を確認し検討を進める。
質　問　夏の屋外作業時、職員の熱中症対
策として、空調ベストの着用を提案する。
上下水道部長　部内の衛生委員会で検討
したい。

質　問　こどもまんなか社会に向けた公民
館の役割は大きいと思うが、どのような事
業があるか。
教 育 部 長　「地域ぐるみのこども・子育
て支援の促進」に基づき、こどもの居場所
づくり事業などを行っている。
質　問　小学生の宿題は中学生が、中学生
の宿題は高校生や大人が、ボランティアで
みるなどの環境づくりは、多世代交流の促
進にも繋がるのではないか。
教 育 部 長　そうした取組を通じて、多世
代交流を促し、それを地域づくりにも繋げ
ていけたらと考える。
質　問　八津池団地内は、6０年近く経つ、
道路整備状況となっている。今後の道路整
備の見通しは。

都市整備部長　自治会より修繕要望が提
出された案件は、一部着手しているが、箇
所数が多いことから、限られた予算の中で、
緊急性があるものなど優先順位を判断しな
がら、整備を進めていく。
質　問　建て替え予定の西武中学校に給茶
機を設置できないか。
教 育 部 長　入間市では、学校を含む公共
施設への給茶機の設置は、施策としても、
教育上必要との位置付けもないので、設置
を検討することは難しい。

※質問・答弁内容は質問者本人が要約しています。
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少子化対策・帯状疱疹
ワクチン定期接種

ＡＥＤ・敬老会存続・
博物館魅力アップ

入間市博物館アリット内に設置
されているレストラン「一煎」

埼玉県下　令和 5年　合計特殊出生率
（埼玉県ホームページより）

 

令和５年 合計特殊出生率（埼玉県内市町村の状況） 

全  国：
埼玉県：

以上 未満

～

～

～

～

～

～

～

～

～

～

永澤　美恵子　議員

向口　文恵　議員

QRコードから、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

質　問　2０24年の合計特殊出生率は過去最
少を更新。少子化対策を加速度的に取り組
むべき。入間市の令和５年の合計特殊出生
率は０.95で、近隣市中最も低い数値となっ
た。①当数値に対する見解は②未婚者への
働きかけは③ライフプランを考える機会は
④企業へ協力の呼びかけを⑤若い世代への
住宅支援策は⑥「こどもファスト・トラッ
ク」の推進を⑦出生届のオンライン化を。
企 画 部 長　①厳しい現状②県の通称「恋
たま」の取り組みに参加・協力③若者世代
への「プレコンセプションケア」を検討④
「SＤＧsパートナー制度」の枠組みで優良事
例を収集して紹介し検討⑤先進事例を研究
する。
こども支援部長　⑥取り組みを研究する。

市民生活部長　⑦今後、実施に向け検討。
質　問　①子宮頸がんワクチンのキャッチ
アップ接種が、令和７年度から１年間延長
されたことから、未接種者への個別通知を
３月に再度通知ができないか②帯状疱疹ワ
クチン接種が４月より65歳以上の方へ定期
接種となる。これまで助成対象の5０歳以上
の方について、せめて狭山市と同程度の令
和７年度までの助成を継続する考えは。
健康推進部長　①再度の通知は考えてい
ない②検討する。

質　問　公共施設の建屋内に設置している
AEＤは休館日・夜間には使用できない。一
秒を争う事態に対応するため、建屋外への
AEＤボックスの設置を進めるべきでは。
健康推進部長　補完として夜間営業のコ
ンビニに設置済み。現在は考えていない。
質　問　パッドを胸部に貼った後は、電気
ショックが必要か否かをAEＤが判断し作動
する、オートショック型AEＤが開発された。
使用者の精神的負担軽減のため導入を。
健康推進部長　順次入れ替えを実施する。
質　問　令和５年に個人情報保護法が改正
され、自治会に敬老会対象者名簿が不開示
となり、敬老会を中止した自治会がある。
災害時の避難行動要支援者の把握など高齢
者とつながる大事な行事であり、継続に向

けて自治会と覚書等を交わして名簿開示す
る自治体もある。対策を講ずるべきでは。
福 祉 部 長　法律上難しい。地域コミュニ
ティ継続・高齢者の孤立を防ぐよう努める。
質　問　「食文化ミュージアム」に認定さ
れた博物館アリットの魅力のひとつである
敷地内レストランは、光熱水費・物価高騰
により経営が悪化。全国的にも公共施設内
の飲食店の閉鎖が相次いでいる。茶の魅
力・食文化保護育成のため、至急対策を。
教 育 部 長　来店者増加に向けて支援する。

※質問・答弁内容は質問者本人が要約しています。10 いるま市議会だより
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市　長　市民会館は廃止した。当面の期間、
代替施設で対応し、近隣自治体との連携で
近隣のホール利用も可能である。
質　問　豊岡第一病院そばの踏切拡幅の進
捗状況と完成の見通しは。
都市整備部長　道路と歩道整備はほぼ完
了。踏切拡幅に向け鉄道事業者と協議中。
質　問　富士
見公園の再整
備は市民合意
を得ながら進
めるべき。今
後の見通しは。
都市整備部長
　社会実験を
行い検証し、
公園利用者や
自治会と調整
し検討する。

交通行政・道路行政・
自然保護・まちづくり

市民会館の再開・踏切
拡幅・富士見公園整備

市民が憩う富士見公園

閉館された市民会館

安道　佳子　議員

大野　勉　議員

QRコードから、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

質　問　新たな市民ホールの整備は入間市
駅前側留保地の整備が前提となる。駅前開
発に関するパブリックコメントでは、官民
連携に否定的な意見や優先される事業の再
検討が必要、市民合意を得ながら進めるべ
き等、慎重な意見が多くを占めた。どのよ
うに事業計画に反映されるのか。
企 画 部 長　留保地の開発は官民連携が前
提。国、県との調整、庁内検討を平行して
進めており、それぞれ複数年必要。具体的
数字では示せない。新たな市民ホールの整
備は、留保地の利用計画と連動して進める。
質　問　文化・芸術ホールが、まちづくり
に果たす役割は大きい。長期間ホールがな
い状況は問題。市民会館を耐震補強して活
用を図るべきでは。

質　問　自転車用ヘルメット購入費補助事
業の状況は。
危機管理安全部長　高校生以下と65歳以上
の高齢者が対象で、購入費用の２分の１、
2,０００円が上限で、令和５年度2０2件の実績。
質　問　茶リンコFESTIVALの今後の展開は。
健康推進部長　規模や内容を検討しつつ、
今後も継続したイベントとして開催したい。
質　問　スケアード・ストレート技法によ
る交通安全研修の状況は。
教 育 部 長　県の事業であり、今年度は武
蔵中学校が応募し、実施することができた。
生徒からは、「交通事故の怖さを改めて感
じた」等の感想が寄せられた。
質　問　新久交差点への右折帯の設置は。
都市整備部長　案内看板移設やマンホー

ル改修が必要となり、道路改良にかなりの
費用が必要となるため、難しい状況である。
質　問　死亡した鳥を見つけた時の対応は。
環境経済部長　鳥インフルエンザの恐れ
があり、市か西部環境管理事務所へ連絡を。
質　問　市職員のいるまし元気隊の活動は。
市民生活部長　区・自治会からの依頼を
受け会場設営や模擬店運営を担当している。
質　問　地域
活動を応援す
るための配慮
は。
総 務 部 長 　
勤務時間内に
地域貢献活動
を行う特別休
暇はなく、年
次有給休暇に
よる。

スケアード・ストレート技法
による交通安全研修の様子

※質問・答弁内容は質問者本人が要約しています。
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西武・野田中通学路の
安全確保

駅の無人化と 
PFASについて
佐藤　匡　議員

小出　亘　議員

西武小学校体育館

質　問　学校体育館の夏季の室温・湿度は。
教 育 部 長　室温は最高で42度、湿度は8０
％を記録している。
質　問　学校給食調理室の室温・湿度は。
教 育 部 長　３8度を記録した学校は１校、
同程度が４校あり、湿度１００％を記録した学
校が１校あった。
質　問　緊急防災減災事業債が2０25年度ま
で延長される。この制度を利用して、エア
コン設置に取り組むべきでは。
教 育 部 長　現在計画が立っておらず、制
度の期間内に実現するのは難しい。
質　問　西武中の生徒が、野田中に通うこ
とになるが、上橋通りも危険個所が多い。
安全確保の対策は。
教 育 部 長　道路の拡幅や信号機の設置な

どが必要だが、当面はグリーンベルトの設
置や人員を配置して対応する方向である。
質　問　登下校時間は部活動などで幅があ
る。対策と人員配置の予算措置は、市で対
応してもらえるのか。
教 育 部 長　全生徒の通学時間に人員配置
するのは難しいが、人員配置については予
算要望している。地域の方が交通ボランテ
ィアを申し出ていただいているので、人員
が不足する場合は、協力をお願いする方向
である。

質　問　「駅の無人化撤回」を西武鉄道に
強く求めるべき。
市　長　駅営業体制の変更は、鉄道事業を
持続させるために止むを得ず実施されたと
捉えているので、無人化撤回の要請は考え
ていない。
質　問　PFASの危険性の認識について。
市　長　国のPFASに対する総合戦略検討専
門家会議ではPFOS及びPFOAが長期的に環境
に残留することによる健康への影響につい
て、人においてはコレステロール値の上昇、
発がん、免疫系との関連が報告されている
としつつも、どの程度の量が身体に入ると
影響が出るのかについての十分な知見がな
く、国内においてPFOS、PFOAの摂取が主た
る要因と見られる個人の健康被害が発生し

たとの事例が確認されていない。現時点で
は発がん性等の毒性に関する統一した評価
値はないという見解。本市も国と同様の見
解。
質　問　昨年１０月検出の豊岡配水場のPFAS 
4ng/Lについて。
市　長　暫定目標値5０ng/L以内であること
から県、市として問題ない数値と捉えてい
る。
質　問　きれ
いな水を求め
る市民の負担
軽減を。
市　長　当市
の数値につい
ては暫定目標
値以下のため
支援すること
は考えていな
い。

配水場内の監視操作盤

QRコードから、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

※質問・答弁内容は質問者本人が要約しています。12 いるま市議会だより
令和７年２月定例会号



高齢者の生活と元気を
守る施策の推進を

児童センターの入館者
文化創造アトリエ実績

洋式化が遅れている小中学校の体育館のトイレ
（写真は藤沢北小学校体育館）

児童センターの玄関（青少年課提供）

宮岡　治郎　議員

金澤　秀信　議員

QRコードから、各議員の一般質問の動画がご覧いただけます。

質　問　入間市児童センターについて。⑴
利用する幼児と保護者の組合せの、傾向や
変化は。⑵児童の関心事や遊具への好みと、
センターの対応は。⑶近隣自治体で例の無
い程広くて、多くの器具等を備えているが。
こども支援部長　⑴従来の母親と子だけで
はなく、父親が子を、祖父母が孫を連れて
の来館が多く見られる。⑵かつては、携帯
ゲーム機は持込禁止としていたが、現在は
館内に公衆無線LANの環境を整備し、スマ
ホ等で遊ぶことも可能となっている。⑶例
えば、遊戯室では小学生以上のお子さんの
運動スペースとして、併設のマットやボー
ルネットを使って、遊ぶことが出来る。
質　問　入間市文化創造アトリエについて。
⑴のこぎり屋根のホールの、特性と利点は。

⑵利用者団体で、どの様なニーズが多いか。
⑶開設当初想定されなかった活用事例は。
市民生活部長　⑴防音遮光の閉ざされた
空間ではなく、北側の大きな窓と、のこぎ
り屋根の大きな採光により、明るく開放的
な空間で、窓の外には館庭が広がり、四季
を感じながら文化に触れていただける。⑵
利用料金が安価で、低予算で発表会を主催
出来、特に少人数の団体に好評。⑶館庭を
含めた施設全体を利用した、『こどもひろ
ば』や『スタンプラリー』等家族向け事業。

質　問　これまで行財政改革と環境保護の
両立を狙い様々提案要望してきた。市内す
べての道路照明灯や防犯灯のLEＤ化など、
毎年数千万円の経費削減や環境保護に多く
の実績を残すことができたが、当時から提
案してきた公共施設の照明灯のLEＤ化が遅
れている。効果の高い敷地内の屋外水銀灯
のLEＤ化を優先して計画すべきでは。
環境経済部長　順次計画的に実施する。
質　問　大規模災害時に近隣住民の避難所
となる小中学校体育館のトイレの洋式化に
財源としてクラウドファンディング型寄付
も視野に入れて早期の洋式化を。
教 育 部 長　現状約５割が洋式化済み。多
様な財源確保策を検討する。
質　問　高齢者の生活と元気を守る施策の

推進について①健康推進クラブの補助金申
請書類の大幅簡素化を②認知症などの高齢
者をターゲットにした悪質な訪問販売や詐
欺などのトラブルが後を絶たない状況。犯
罪者集団の間で売買されている「カモリス
ト」を押収し、名簿に記載されていた高齢
者等をピンポイントで、注意喚起していく
ことが効果的では。
福 祉 部 長　①所沢市の先行例を参考に改
善する②該当する名簿を受領するための受
け皿のあり方を研究する。

※質問・答弁内容は質問者本人が要約しています。
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❶日本共産党入間市議団　❷１回　
❸高倉

田
た　やま

山 雅
まさ　こ

子

公共施設統廃合問題や給食費無料化
等、市民の皆さんから託された願いを
実現していきたいと思います。

❶日本共産党入間市議団　❷６回　
❸久保稲荷　　❹04-2962-8082

安
あん

道
どう

 佳
よし　こ

子

「子育ても老後も安心の入間市」の
実現に全力で取り組みます。
「住民こそ主人公」を目指します。

❶市民の声　❷１回　
❸仏子　　❹04-2932-4373

山
やま

川
かわ

 さおり

市民の生活に密着した行政が身近に
ある住みやすい街・入間市を創生
したい。『それが私の思いです』

❶市民の声　❷１回　
❸向陽台　　❹090-8687-7140

町
まち

田
だ

 健
けん

治
じ

「みんなで願いをつたえよう。」を
合言葉にして、市民参加型の
政治政策を考えていきます。

❶日本共産党入間市議団　❷３回　
❸上藤沢　　❹04-2965-3907

佐
さ　とう

藤 匡
ただし

平和と人権と環境を守る入間市を
作ります。入間市の特産品狭山茶を
守ります。交通弱者をなくします。

❶公明党入間市議団　❷５回　
❸上藤沢　❹04-2965-0170

向
むかい

口
ぐち

 文
ふみ

恵
え

「あなたの声を大切に」をモットー
に、市民の暮らしと命を守りぬく
施策の実現を目指してまいります。

❶自由民主党入間市議団　❷２回　
❸上藤沢　　❹04-2008-3545

池
いけ

畠
はた

 司
つかさ

子ども・子育て政策、教育政策を
推進し、子育て世代に選ばれるまちを
目指して尽力します！

❶自由民主党入間市議団　❷2回　
❸新久　　❹04-2930-8363

大
おお

野
の

 勉
つとむ

市民と行政の協働のまちづくりを
進め、誰もが住んで良かった、住み
続けたいと思えるまちを目指します。

22人の入間市議会議員を
紹介  します!

３月16日（日）に投開票された入間市議会議員一般
選挙では、定数22人に対し26人が立候補しました。
当選者22人は現職16人、元職１人、新人５人です。
任期は令和７年３月30日から
令和11年３月29日までの４年間です。

●❶会派名　　●❷当選回数　
●❸居住地域　●❹電話番号

▲議員名簿はこちら

これからの抱負

❶公明党入間市議団　❷４回　
❸南峯　　❹04-2936-0869

末
すえ

次
つぐ

 正
ただし

行政デジタル化を加速し、スピーディ
な市民サービスを提供して、安心・
安全な入間市を目指します。

❶市民の声　❷１回　
❸高倉

益
ます

田
だ

 英
ひで

主
ゆき

皆様の声を届け、共に活気ある
入間にしていくため、しっかりと
取り組んで参ります。

❶自由民主党入間市議団　❷2回　
❸小谷田　　❹04-2006-0509

吉
よし

田
だ

 賢
けん

一
いち

身近な存在で市民の声を実現し、
働きやすい環境、こどもが自慢できる
ようなまちづくりを目指します。

14 いるま市議会だより
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❶公明党入間市議団　❷６回　
❸二本木　　❹04-2934-4687

永
なが

澤
さわ

 美
み

恵
え

子
こ

皆様の声に誠実に耳を傾け「住んで
よかった」と実感していただける
入間市を目指してまいります。

❶自由民主党入間市議団　❷２回　
❸南峯　　❹04-2936-4104

双
なみ

木
き

 小
さ

百
ゆ

合
り

次世代へ贈る政策は、チーム入間の
持前力発揮による現世代も潤う循環
型経済構築と健康寿命の増進です。

❶自由民主党入間市議団　❷３回　
❸宮寺　　❹04-2934-5060

長
は

谷
せ

川
がわ

 渉
わたる

来てよし・住んでよし・働いてよし
のまち入間を目指します。

❶自由民主党入間市議団　❷５回　
❸野田　　❹04-2932-2502

横
よこ

田
た

 淳
じゅん

一
いち

責任ある政策提言を行い、市民の
皆様と共に入間市の未来を創ります。

❶自由民主党入間市議団　❷５回　
❸東町　　❹04-2962-5614

小
こ

島
じま

 清
きよ

人
と

汗をかき、市民の皆様の声を聞き
市政に反映し、人々が住み良く、
住んで良かった街づくりをめざします。

❶自由民主党入間市議団　❷３回　
❸東藤沢　　❹04-2966-5931

古
こ

仲
なか

 リカ

市民の声をしっかりと聞き、市政へ
届け「入間市に住んでよかった」と
思える街づくりを目指します。

❶自由民主党入間市議団　❷８回　
❸仏子　　❹04-2932-1166

宮
みや

岡
おか

 治
じ

郎
ろう

市民の多様な意見を尊重して参りま
した。安心な暮らしに柔軟に対応で
きる、市議会と市政を目指します。

❶自由民主党入間市議団　❷３回　
❸扇台　　❹04-2966-1293

内
うち

村
むら

 忠
ただ

久
ひさ

全ての始まりは、声を聞くことです。
皆様の伴走者として地域活力の再生
のため、奔走してまいります。

❶公明党入間市議団　❷１回　
❸下藤沢　　❹04-2966-1580

栗
くり

山
やま

 英
ひで

美
み

「もっと暮らしやすいまち入間市」へ！
声を聞き、声を届けてまいります。
全力で働いてまいります！

❶市民フォーラム　❷７回　
❸春日町　　❹090-6537-0566

野
の

口
ぐち

 哲
てつ

次
じ

誰もが住みよいまちづくりをめざし、
市政をチェック、提案してまいります。

22人の入間市議会議員を
紹介  します!

３月16日（日）に投開票された入間市議会議員一般
選挙では、定数22人に対し26人が立候補しました。
当選者22人は現職16人、元職１人、新人５人です。
任期は令和７年３月30日から
令和11年３月29日までの４年間です。

●❶会派名　　●❷当選回数　
●❸居住地域　●❹電話番号

▲議員名簿はこちら

これからの抱負

❶無所属の会　❷３回　
❸新光

細
ほそ

田
だ

 智
とも

也
や

人という命の分だけ“ちがい”があり
ます。互いを尊重し合い「ちがいを
力に変える入間」を目指します。

15いるま市議会だより
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◎宮岡　治郎　
○双木小百合
　佐藤　　匡　
　池畠　　司
　吉田　賢一　
　末次　　正
　金澤　秀信　
　古仲　リカ
　内村　忠久
発行／入間市議会

入間市議会

http://www.city.iruma.saitama.jp/gyosei_joho/83/index.html

○６月　２日（月）開会　
○６月　９日（月）総括質疑
○６月１０日（火）総務常任委員会
○６月１１日（水）都市経済常任委員会
○６月１２日（木）福祉教育常任委員会
○６月１６日（月）一般質問
○６月１７日（火）一般質問
○６月１８日（水）一般質問
○６月２５日（水）閉会

６月定例会日程案

※日程については、変更する場合もありますので、
　議会事務局へお問い合わせください。

任期満了に伴い、３月16日（日）に入間市議会議員一般選挙の
投開票が行われ、改選後の22人の議員による新たな任期の
議会がスタートしました。

　第１回臨時会において、議長・副議長に就任いたしま
した。市民の皆様の負託にこたえ、公正で公平な議会運
営に努めてまいります。
　市民の声を市政に反映させ、直面する行政課題に議会
として積極的に取り組んでまいります。市民の立場に
立った、より信頼される市議会を目指してまいりますの
で、ご支援、ご協力をお願いいたします。

議会
人事

議会運営委員会 ◎内村　忠久 〇末次   　正
　安道　佳子 　益田　英主
　向口　文恵 　池畠   　司
　双木小百合 　長谷川　渉
　宮岡　治郎

総務常任委員会 ◎宮岡　治郎 〇双木小百合
　田山　雅子 　益田　英主
　大野   　勉 　永澤美恵子
　野口　哲次　 　小島　清人

都市経済常任委員会 ◎池畠   　司 〇末次   　正
　佐藤   　匡　　　町田　健治
　細田　智也 　内村　忠久
　横田　淳一

福祉教育常任委員会 ◎長谷川　渉 〇向口　文恵
　安道　佳子 　山川さおり
　吉田　賢一 　栗山　英美
　古仲　リカ

埼玉県都市ボートレース企業団議会議員 　横田　淳一

基地対策特別委員会 ◎内村　忠久 〇長谷川　渉
　佐藤   　匡 　山川さおり
　末次   　正 　向口　文恵
　吉田　賢一 　大野   　勉
　双木小百合

議会広報委員会 ◎宮岡　治郎 ○大野   　勉
議会図書室運営委員会 　安道　佳子 　町田　健治

　末次   　正 　向口　文恵
　双木小百合 　細田　智也
　栗山　英美

議会防災検討委員会 　安道　佳子 　山川さおり
　大野   　勉 　池畠   　司
　永澤美恵子 　野口　哲次　

埼玉西部消防組合議会議員 　永澤美恵子 　内村　忠久
　小島　清人

入間西部衛生組合議会議員 　佐藤   　匡 　向口　文恵
　長谷川　渉 　古仲　リカ
　横田　淳一

瑞穂斎場組合議会議員 　末次   　正 　池畠   　司
　双木小百合

◎は委員長／⃝は副委員長

改選後の初議会
第１回臨時会　４月９日（水）

議案等番号 件 　 　 名

市長
提出議案

31 専決処分の承認を求めることについて（入間市税条例及び入間市都市計画税条例の一部を改正する条例）
32 専決処分の承認を求めることについて（入間市国民健康保険税条例の一部を改正する条例）
33 専決処分の承認を求めることについて（令和６年度入間市一般会計補正予算（第９号））
34 入間市副市長の選任について
35 入間市固定資産評価員の選任について
36 入間市監査委員の選任について
37 入間市立学校給食センター建設工事（建築工事）請負変更契約の締結について

議員提出議案 1 基地対策特別委員会の設置について

議長
横田	淳一

副議長
古仲	リカ

就任
あいさつ

人事案件
副市長
　濱川　敦
監査委員
　小島　清人

■全会一致の議案等

16 いるま市議会だより
令和７年２月定例会号


